



Diócesis de Fontibón

Año de la Solidaridad



Fratelli Tutti

2021

*“Ve y haz tú lo mismo”*

Lc 10,37

# Catequesis familiar del año de la solidaridad.

## LA SOLIDARIDAD COMO EXPRESIÓN DEL AMOR. (PARTE I)

### ORACIÓN

(En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...)

Nos dirigimos a ti, Oh Bendito San José, nuestro protector en la tierra, como quien conoce el valor del trabajo y la respuesta a nuestro llamado. A través de tu Santísima Esposa la Virgen María, te pedimos asistas nuestras necesidades y nos fortalezcas en nuestros trabajos.



### RECORDEMOS...

Nuestra primera catequesis "La familia escuela de solidaridad" nos invitaba a ver que la solidaridad consiste en ayudar, colaborar y cooperar con los otros para conseguir un objetivo, es uno de los valores humanos por excelencia, uno de los más importantes, porque la solidaridad es necesaria para construir un mundo mejor. Ayudar a quienes lo necesitan, sin tener la obligación de hacerlo, es un acontecimiento gratuito único de la persona y se empieza a vivir en la familia

- Enciende el cirio que te fue bendecido la noche de la Vigilia Pascual.
- Cierra tus ojos un instante, relaja tu cuerpo, dispón tu corazón y deja las preocupaciones a un lado.
  - Buscar en la Biblia el texto de Lc 10, 25-37 "La parábola del buen Samaritano"
    - Un participante hace la lectura del texto bíblico en voz alta
  - Se dialoga sobre el texto bíblico ¿Entre quienes se da el diálogo? (Jesús e intérprete de la ley)
    - En grupo se identifican los personajes del pasaje bíblico
- Se identifican las características de cada personaje de la Parábola (hombre asaltado, sacerdote, levita, samaritano, posadero)
  - ¿Qué significa ve, y haz tú lo mismo?

- ¿Puedo yo practicar la solidaridad con mis hermanos como expresión del amor a Dios en el ambiente donde vivo?
- ¿Sacó excusas para no practicar el amor como creyente y no ser solidario con los más necesitados?
- ¿Cómo relacionarías la parábola del buen samaritano con el hecho de vida?



- Iluminación doctrinal:

El Papa Francisco presentó su encíclica Frateli Tutti el 3 de octubre de 2020 en Asís Italia que está dedicada a la fraternidad y a la amistad social, en ella reflexiona sobre la dimensión universal de la doctrina sobre el amor fraterno, reflexiona sobre el vínculo entre fraternidad y amistad social y nos invita a soñar como una única humanidad, como caminantes, como viajeros en la misma barca.

El problema que nos presenta la encíclica tiene que ver con las diversas y actuales formas de ignorar o eliminar al otro. El propósito es la invitación a ser capaces de reaccionar con un nuevo sueño de fraternidad y de amistad social que no se quede en palabras y hacer renacer entre todos el deseo mundial de la fraternidad. Habitamos un lugar con unas sombras un mundo donde hay nacionalismos cerrados, agresivos y exacerbados (FT,12) hay conflictos anacrónicos, una economía e indiferencia globalizada que nos hace mucho daño.

En primer lugar, el hombre mal herido es un judío, a veces nos sentimos como él, malheridos y tirados al costado del camino (FT, 76). El hombre herido y abandonado en el camino... era alguien que no cumplía función alguna. Era un nadie, no pertenecía a una agrupación que se considerara detestable, no tenía función alguna en la construcción de la historia (FT, 101) y a veces nos podemos sentir como él.

Esta parábola de buen samaritano tiene toda la dinámica de esa lucha interna que se da en la elaboración de nuestra identidad, en toda existencia lanzada al camino para realizar la fraternidad y solidaridad humana..., todos somos o hemos sido como estos personajes: todos tenemos algo de herido, algo de salteador, algo de los que pasan de largo y algo del buen samaritano. (FT, 69)



A través del amor que se manifiesta en la solidaridad necesitamos reconstruir toda realidad dice el Papa Francisco desde hombres y mujeres que hacen propia la fragilidad de los demás. Se hacen prójimos, levantan y rehabilitan al caído para que el bien sea común.

No se puede ser solidario desde las actitudes de ciertas personas que solo se miran así mismas y no se hacen cargo de la exigencia ineludible de la realidad humana (FT, 67)



ORACIÓN FINAL.

PADRE NUESTRO QUE ESTAS EN EL CIELO, SANTIFICADO SEA TU NOMBRE, VENGA A NOSOTROS TU REINO, HAGASE TU VOLUNTAD EN LA TIERRA COMO EN EL CIELO. DANOS HOY NUESTRO PAN DE CADA DIA. PERDONA NUESTRAS OFENSAS, COMO TAMBIEN NOSOTROS PERDONAMOS A LOS QUE NOS OFENDEN, NO NOS DEJES CAER EN LA TENTACION Y LIBRANOS DEL MAL. AMEN.

(En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...)

